

SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.

Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO.

REDACCION:

Calle de Flores número 5.

La correspondencia á la

ADMON.: ALFONSO XIII I.

Orihuela 7 de Julio de 1905.

LAS SUBSISTENCIAS

En Orihuela.

En un despacho que publica «El Liberal de Murcia» llegado á esta ciudad hoy, se dice que el próximo domingo piensa la directiva de las sociedades obreras de Madrid reunirse para discutir sobre el paro general de veinticuatro horas en toda España el 20 del actual propuesto por la comisión que ha emprendido la campaña para conseguir el abaratamiento de las subsistencias.

De Andalucía vuelven á reproducirse las noticias alarmantes sobre la situación angustiosa de aquellos pueblos agrícolas.

En Iznajar (Córdoba) ha tenido lugar una gran manifestación de jornaleros que recorrieron las calles pidiendo pan y trabajo.

He aquí los dos problemas más graves, más urgentes de resolver y que los anteriores gobiernos han dejado al nuevo que preside el Sr. Montero Rios.

El Sr. Ministro de agricultura se propone hacer un viaje al objeto de estudiar personalmente estos problemas y los medios más rápidos y conducentes á resolverlos.

Tal determinación del Ministro ha sido muy bien recibida por la opinión, y quiera Dios que de aquella saque los frutos que todos apetecemos.

* *

Las clases jornaleras de nuestra ciudad, también vienen sufriendo desde hace mucho tiempo las consecuencias de la actual carestía de las subsistencias, pero aquí es mucho más penosa la situación, si se tiene en cuenta, que los jornales que rigen son bastante pequeños comparados con los de otras poblaciones de España.

¿Es que nuestras autoridades no en-

cuentran medios de favorecer en algo á las clases pobres? Nosotros creemos que sí.

Veáse la muestra.

En Cartagena, ciudad que tienen bastante más población que Orihuela, que son otras las circunstancias que concurren en ella, que es más difícil de resolver el problema de las subsistencias, se expende la carne á los precios siguientes. (Leáse «El Liberal» de Murcia de ayer.)

Ternera molla alta superior, kilo 2'20 pesetas.

Id. id. con hueso, kilo 1'50.

Pecho y esqueleto, kilo una.

Carnero, kilo 1'60.

Bueno, pues repasados estos precios, veámos los de Orihuela, de cuya ciudad suele llevarse carne á Cartagena para abastecer algunas expendedorías.

Molla mezclada con falda, kilos 2'80 pesetas.

Con hueso, 2 pesetas (por lo regular le dan á ustedes la mitad en hueso.)

¿Se explican esto satisfactoriamente nuestras autoridades?

Pues por este orden de cosas se encuentran todos artículos que se expenden en nuestra plaza de Abastos.

¿Se quiere resolver el problema gravísimo de las subsistencias? Estudiése por nuestras autoridades, pero en primer lugar veáse si hay motivos para que muchos artículos de primera necesidad se vendan á precios excesivos para las clases necesitadas.

Seguiremos ocupándonos del asunto. Por lo pronto apunte y tome en cuenta nuestra celosa primera autoridad local, este dato que hoy le damos respecto á las carnes.

RAYAGAS

Los abrasadores rayos del Sol cal-

dean la atmósfera haciéndola sofocante, casi irrespirable en estos inacabables días del estío.

Cuando el rubicundo Febo traspone las cercanas montañas, á la «caída de la tarde» nos lanzamos á la calle en busca de sitios amenos y frescos, esto es, á los paseos sombreados por los árboles que los adornan cuya frondosidad y lozanía es admirable,

Allá se dirige la esbelta y seductora joven orcelitana á respirar la brisa aromatizada con el perfume que roba á las flores de aquellos majestuosos jardines que circundan nuestra querida ciudad; allí también se respira amor, allí también se sueña; y se reciben desdenes y decepciones amargas, allí se cruzan las primeras abrasadoras miradas prólogo de mil idilios de amor, allí se cambian frases tiernas muy queditas, perdidas entre el ruido del gentío que se divierte y de la música que esparce candencia-armonías, allí es requerida la tímida jovencita de amores por el «vivo» estudiante que concluye de llegar en vacaciones y que quizá tiene más á estas calabazas que «á las otras.»

¡Hermoso cuadro para el dichoso y bienaventurado hijo de vecino que siente con dulce vaivén el delicioso oleaje de los primeros amores!

Días hermosos son estos que convidan al amor puro, ideal de la juventud en cuya mente bullen en precipitada confusión las ilusiones....

Ya pasó la Primavera que con sus días apacibles nos dió ratos de verdadero placer; ahora preparémonos «á sudar el kilo» por esos paseos y calles.

¡Ah, esas calles que son cruzadas por la graciosa pollita de vaporoso y elegante trage, que apenas pone sus pies diminutos en el suelo, que tiene el andar del jilguerillo y que ríe alegremente, con risa loca, ante los piropos del galán que la sigue, ansioso de una mi-

rada que le indique una esperanza...

Salimos á pasear la «entidaz» Bloque y reparando en mis compañeros, observo que «Richard» y «Vicens» hablan el «Clastadal» como si lo hubieran inventado (alborotan el orbe con sus penetrantes carcajadas,) «Zenitram» con su seriedad majestuosa escucha la elocuente palabra de Ignatus; y Zig-Zag y yo hablamos de amor, dirigimos nuestras miradas á determinadas muchachas porque amamos y ellas.... ellas pasan indiferentes sumiéndonos en la tristeza más grande.

Esto nos hace suponer que Cupido, el travieso Cupido, por esta vez, nos ha herido y no encuentra medio de reparar el mal que nos ha hecho, ó bien que el corazón de algunas simpáticas orcelitanas está resguardado por una bien construida cota de hielo.

Michel.

FIESTAS EN CALLOSA DE SEGURA

También el vecino é industrioso pueblo de Callosa de Segura se prepara á celebrar con la mayor pompa y esplendor su feria y grandes fiestas en honor á la Virgen de Carmen.

Desde hace muy pocos años que se acordó celebrar estas, han adquirido tan extraordinario impulso que su fama ha quedado en tan breve espacio de tiempo muy bien cimentada entre los pueblos comarcanos, de los cuales acuden á Callosa muchos traficantes y muchas familias, unos seguros de hacer un buen negocio y las otras ávidas de pasar unos días de soláz y entretenimiento, disfrutando de tan amenas y bien organizadas fiestas.

Con nosotros se ha tenido la atención de enviarnos dos lujosísimos programas y la verdad es que la confección y organización de este no deja nada que desear y demuestra mucha amenidad y mucho gusto en la comisión, que la forman, el virtuoso párroco D. Carlos M.^a Garcia, el celoso y digno alcalde de Callosa nuestro particular amigo D. José Martínez y el secretario del Ayuntamiento y no menos distinguido amigo D. Manuel F. Mira, á todos los cuales

enviamos nuestra felicitación más sincera y cordial.

He aquí el mencionado «programa».

Feria y Fiestas civico religiosas que el Rvd. Clero, M. I. Ayuntamiento y pueblo de Callosa de Segura consagran á Nuestra Señora del Carmen en los días 14, 15, 16 y 17 de Julio de 1905.

PROGRAMA

DIA 14.—Al amanecer, gran diana, repique general de campanas y tirada de morteretes, anunciarán la inauguración oficial de las fiestas.

A las ocho, misa solemne ordinaria, oficiada por la capilla de música y adictos al coro de esta Iglesia parroquial.

A las once y media campaneos y morteretes.

A las tres de la tarde, carreras de bicicletas.

A las cuatro y media, corridas de vacas.

A las siete, la banda de música recorrerá las principales calles de la población, ejecutando armónicos pasodobles.

A las nueve de la noche; Repique general de campanas y morteretes. Dando fin á los festejos de este día con una velada Musical.

DIA 15.—Al amanecer diana como en el anterior; Repique General y volteo de campanas.

A las ocho de la mañana, función religiosa, siendo el encargado de panegirizar las glorias de la Excelsa Reina del Carmelo, el distinguido orador sagrado D. Benito López.

A las once dulzaina.

A las cuatro de la tarde, corrida de vacas.

A las siete, pasacalle por la banda de música.

A las ocho, solemne salve en la Iglesia parroquial.

A las diez, velada musical en el real de la feria.

A las 12 gran alborada.

DIA 16.—Al amanecer diana, como en los anteriores.

A las 5, misa de campaña en el real de la feria, amenizada por la banda musical, y celebrada por el nuevo Presbítero de esta Villa D. Manuel Canales Adsuar.

A las 7, misa de Comunión General.

A las ocho, grandiosa función reli-

giosa costeada por la cofradía Carmelitana, ocupando la Cátedra del Espíritu Santo el grandilocuente orador Sagrado Muy Ilustre Sr. Dr. D. Agustín Cavero, canónigo, Provisor y Vicario general de esta diócesis.

A las cuatro de la tarde, corrida de vacas.

A las seis, procesión general, recorriendo las calles de costumbre, cantándose á su regreso, en el templo, una sentida salutación á Nuestra Señora del Carmen.

A las nueve y media, se disparará, un bonito árbol de fuegos artificiales teniendo lugar á continuación, en la Feria una velada musical.

DIA 17.—Al amanecer como los anteriores, gran diana.

A las ocho, misa solemne en la Iglesia parroquial.

A las tres de la tarde, carreras de bicicletas.

A las cuatro, corrida de vacas.

A las nueve se disparará una magnífica cuerda de fuegos artificiales.

A las diez, música en la Feria con lo que se dará fin á las fiestas.

Callosa de Segura 30 de Junio de 1905.—El Alcalde, *José Martínez*.—El Cura, *Carlos M. Garcia*.—El Secretario del Ayuntamiento, *Manuel F. Mira*.

Por esas calles

Hoy, mis queridos lectores, no vamos á ningún sitio, es decir, sí... si vamos. Vamos al cinematógrafo primero y después nos daremos una vueltecita por nuestros centros benéficos: por la casa de Beneficencia y por la Casa de Ancianos desamparados.

Los asiduos lectores de EL DIARIO, saben ya, que la alta sociedad orcelitana ha hecho día de moda los viernes para acudir al cinematógrafo que está instalado en la plaza de la Constitución y el dueño de este, nuestro paisano señor Cámara, tuvo un pensamiento que le enaltece y que es digno de toda loa: del producto íntegro que en dicho día se recaude por entradas á todas las secciones se destina el 50 0/0 á los establecimientos benéficos de esta población. ¡Muy bien por el Sr. Cámara!

Quienes más se deben haber alegrado con esta determinación del dueño del cinematógrafo, han sido, sin duda alguna, los pobrecitos abuelitos del Asilo.

Esos que viven de la caridad particular y que, si bien en honor a la verdad no les faltan buenos bienhechores en este pueblo, este refuerzo, no ha de venirles mal del todo. Allí todo lo que se lleve es poco.

Pues ¿y los niños de la Beneficencia, no recibirán con gusto el donativo?

El domingo, pueden tener una comida extraordinaria, una mejora y eso para las criaturitas es una alegría.

Aquí tienen ustedes, porque me dejo otros asuntos por tratar hoy, y dedico la sección esta al cinematógrafo, es decir, á los pobrecitos asilados, con el fin de hacer un llamamiento, de recordar á los olvidadizos, que esta noche, las funciones son á beneficio del Asilo y Beneficencia de esta ciudad.

Y con esto basta.

Ricardo Peregrín Salinas.

INFORMACION

Se vende una escalera espiral de madera haya y Canadá. Para verlas y tratar en la redacción de sete periódico.

Ha sido nombrada maestra interina de Torrevieja, doña Africa Martínez Chacón.

Nota de la realidad.

Acerca del encasillado, dice «El Correo»:

«Es probable que el ministro de la Gobernación y el presidente del Consejo reciban notas que expresen todos los anhelos y aspiraciones, como también parece que lo es que no forman juicio definitivo hasta que los gobernadores, sus representantes, les envíen testimonio sobre el estado de las provincias, como producto de atento e imparcial estudio.»

Así habrá tres encasillados.

El propietario.

El rectificado.

El definitivo.

El representante de la Federación Agraria de Levante, ha visitado al Presidente del Consejo de Ministros y á los Ministros de Ha-

cienda y Agricultura, presentándoles una solicitud para que definan en política y la traduzcan en actos, basándose en la exposición presentada por dicha Federación en 12 de Febrero último.

En la música del regimiento infantería de Vizcaya, número 51, de guarnición en Alcoy, está vacante la plaza de músico de tercera clase, correspondiente á trombon, que debe cubrirse por oposición entre los individuos del elemento civil que lo soliciten y reunan las condiciones y circunstancias personales exigidas por las vigentes disposiciones.

«El cazador furtivo», es el título de la película estrenada anoche en el cinematógrafo instalado en la plaza de la Constitución.

Gustó mucho.

Siguen abteniendo éxito creciente los cuadros titulados «El Amante de la Luna» y «Un Drama en los los aires»

Esta noche función de moda, á beneficio de la Misericordia y Asilo de ancianos.

Esta tarde ha estado á punto de ocurrir una desgracia en el rio y sitio denominado el «Moliné.»

Se estaban bañando varios chicos cuando uno de ellos ha desaparecido repentinamente arrastrado por las aguas.

A los gritos de los compañeros á acudido un sugeto cuyo nombre ignoramos, quien de una manera heroica ha sacado al niño ya casi ahogado.

Se ha llamado al médico D. Justo Lafuente quien muy pronto á acudido prestándole los primeros auxilios al paciente.

Sr. Alcalde: esto no debe repetirse.

En el Colegio de Santo Domingo, ha dejado de existir el reverendo Padre Antonio Perez de la compañía de Jesus.

Descanse en paz.

El niño Rafael Benitez hijo de nuestro querido amigo el jefe de esta estación del ferrocarril, ha aprobado en el Instituto de Alicante el tercer año del Bachillerato, obteniendo brillantes notas en todas las asignaturas.

Sea enhorabuena.

Para el próximo Octubre se anuncia el enlace de un joven letrado oriolano amigo nuestro, con una distinguida señorita de la vecina ciudad de las palmas.

Esta mañana ha estado á visitar á una pobre enferma que tiene su domicilio en una calle del Arrabal-Roig, próxima á la sierra, el ilustrísimo Sr. Obispo de Santa Marta, nuestro ilustre paisano P. Francisco de Orihuela.

Dicho Prelado sigue siendo visitadísimo por personas de todas las clases sociales.

SOMBRERERIA

DE

Leopoldo Lizon

4, Calderón de la Barca, 4;

En este acreditado establecimiento se ofrece al inteligente público:

Un completo y variado surtido en sombreros de paja últimas novedades para caballeros y niños desde el ínfimo precio de 1'25 pesetas.

Escogida variedad en sombreros para vestir y diario, también para caballeros y niños, á precios muy reducidos.

Inmensa colección de gorras de todas clases y formas también muy baratas.

Pueden convencerse visitando dicho establecimiento.

4, Calderón de la Barca, 4.

DINERO

Se desean colocar CIEN MIL pesetas á préstamos con el interés módico del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y con pagarés á un tanto por ciento sin competencia.

Darán razón en la calle del Sol (barrera de la Manceberia) núm. 7, casa de *Lorenzo Espinosa*

También se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

Lorenzo Espinosa

Sol núm. 7, Orihuela.

Imprenta de Luis Zerón

SECCIÓN DE ANUNCIOS

TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. ^a «	0'25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. ^a «	0'20 «	0,50 «	2,00 »	2'00 «
En 3. ^a «	0'10 «	0'30 «	1,50 «	3'00

ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una
 En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.
 Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.
 Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.
 Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos los estilos, encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina

DOMESTICA BOBINA CENTRAL

la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.

Máquinas **SINGER** para coser

Todos los modelos a pesetas 2'50 semanales

PIDASE EL CATALOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

La Compañía Fabril

SINGER

Concesiones en España:

ACCOOK y C.^a

Sucursales en la provincia de Alicante

ALICANTE: Mayor, 12.

ALCOY: San Lorenzo, 16.

ORIHUELA: Mayor, 9.

Agencia de encargos DE

PASCUAL MARTINEZ

SERVICIO EIJO DIARIO

Para Murcia, Elche, Alicante, Torrevieja y vice-versa

DESPACHOS

En Orihuela D. Mariano Huertas, calle Rocamora número 5; en Murcia D. Antonio Cerdan, calle Trinquete, 6; en Elche D. Diego Maciá, Bajada del puente, 14; en Alicante D. Pascual Martinez, calle Sagasta, 27; en Torrevieja D. Antonio Garcia, Caballeros de Rodas, 15.

Salidas de Orihuela para Murcia, todos los dias por el tren de la tarde, regreso todos los dias por el tren de la mañana,

Salidas de Orihuela para Torrevieja, Elche y Alicante, todos los dias por el tren de la mañana, regreso de estos puntos todos los dias por el tren de la tarde.

Se cuenta con personas de confianza para hacer todos los encargos que se confien con prontitud y economía.

Los encargos se reciben en los despachos y se entregan á domicilio en el momento de la llegada de los trenes.

Sr. D.

El Diario